

CARTA A LA COMUNIDAD EDUCATIVA DE SAN JUAN

Querida Comunidad Educativa, hoy la población sanjuanina, como la del mundo entero, está transitando una situación compleja y desconocida, totalmente impensada, provocada por la denominada *pandemia de Coronavirus COVID-19*. Situación que ha generado cambios abruptos y profundos en el desarrollo de nuestras vidas.

El aislamiento social y obligatorio, modificó no sólo nuestras conductas y actividades sociales, sino también produjo la pérdida de espacios personales, entre otros hechos, que nos inspiró de algún modo, a reactivar y poner en marcha comportamientos positivos, apelando a la creatividad y originalidad para la reorganización más saludable posible de las rutinas diarias.

En este sentido, *se produjo también un sensible e importante cambio en la educación de nuestros hijos*, quienes a partir de un Decreto Nacional que dispone la suspensión de las clases en todo el país, nuestro hogar, el espacio de convivencia natural de las familias, pasa a ser el escenario principal, esencial de la continuidad de las trayectorias educativas de niños/as, adolescentes, jóvenes y adultos.

Esto implicó e implica un desafío para el Ministerio de Educación y para la comunidad educativa sanjuanina toda, quienes pusimos en práctica por primera vez y de modo muy acelerado, un modelo de acompañamiento pedagógico, impregnado de herramientas tecnológicas, tal vez impensadas para muchos adultos que se desempeñan en el ámbito educativo y para muchos padres, que hasta ahora tenían un rol diferente en el proceso educativo de sus hijos. En tan sólo horas fuimos capaces, Supervisores, Directores, Docentes y Familias, de poner en marcha la implementación del sitio ***Nuestra Aula en Línea***, activando todos los recursos del Estado para hacer llegar al hogar de cada uno de los estudiantes, guías pedagógicas con aproximaciones pedagógicas, diseñada por docentes y supervisadas por Directivos y Supervisores. Estas guías se distribuyeron en formato digital para aquellos que tienen acceso a la conectividad,

y en formato papel, para aquellos que les resulta más complejo acceder a la plataforma virtual.

En este escenario, y tomando el pulso a las necesidades de la comunidad, propusimos implementar otro espacio denominado ***Nos Cuidemos Entre Todos***, el cual ofrece recursos de orientación, asesoramiento y contención emocional a las familias, sobre cómo organizarse en casa, pautas de organización familiar para la tarea escolar de los estudiantes, protocolos y otros recursos de utilidad para esta etapa del aislamiento social.

Posteriormente se sumaron los espacios ofrecidos por ***"Infinito por Descubrir"***, lo ***"Nuevo de San Juan y Yo"***, ***"Matemática para Primaria"***, ***"Fundación Bataller"*** con sus aportes de Historia y Geografía, y todos los recursos educativos que se suman día a día en nuestra jurisdicción.

Conscientes de esta nueva etapa del aislamiento social por la que transitamos todos, el Ministerio de Educación pone a disposición de Supervisores, Directores, Docentes, Padres y Estudiantes, los siguientes contactos, para todo tipo de consultas e inquietudes personales, de índole psicológico, psicopedagógico, social, académico, lúdico o abierto a cualquier situación compleja que lo amerite, como así también sobre dudas o dificultades sobre *guías pedagógicas*.

Consultas: educacionsanjuanteguiayorienta@gmail.com / 4305840 - 4305706

POR TODO LO TRANSITADO Y LO QUE QUEDA POR RECORRER, POR LOS ESFUERZOS, POR LA COLABORACION Y EL ACOMPAÑAMIENTO PERMANENTE, LES AGRADECEMOS INFINITAMENTE.

Educación te sigue acompañando.

ESCUELA: E.N.I N°50

DOCENTES: YESICA PELAYES, MARISA SUAREZ, XIMENA MALDONADO,
FÁTIMA TAPIA, TATIANA ASTORGA

SALA: 3 AÑOS

TURNO: INTERTURNO

AREAS CURRICULARES: EDUC. FÍSICA, MÚSICA, ARTES VISUALES,
JUEGO

CONTENIDOS:

- Inicio del juego dramático y la exploración de los materiales Desarrollo de orden y situaciones motrices

TÍTULO: “El Orden y la limpieza de nuestras manos y casa”

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DIA I

JUEGO: Juego Dramático

Juntos a mamá, papá y hermanitos saldremos al patio de casa y llevaremos diferentes recipientes (bazo plástico, fuente, balde), también detergente y un sorbete. Luego en cada recipiente colocaremos agua mezclada con detergente, ingresaremos el sorbete y soplaremos fuerte, fuerte hasta obtener burbujas que volarán por todo nuestro patio.

Actividades del Ámbito Música

Es importante que cada actividad sea vista previamente para poder guiar al pequeño.

Comenzamos aprendiendo la rima llamada <https://youtu.be/UJjE3biof6g> "Un pollito chiquitito". Le incorporamos movimiento con el cuerpo y recordamos el nombre de cada parte del cuerpo que utilizemos en la rima.

Escuchamos y vemos el cuento <https://youtu.be/5p4MI9R0WX8> "El desorden del salón de clases de Molly". Luego de esto un adulto deberá explicarle el cuento y relacionarlo con el orden en la casa.

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DÍA II

Actividad del Ámbito autonomía

Este juego se llama "simón dice". Consiste en que mamá debe decir por ejemplo: "simón dice que debes poner la mesa para comer", "simón dice que debes ordenar los juguetes", "simón dice que es hora de lavarnos las manos para merendar" o "simón dice que podemos jugar a correr", etc y el niño debe realizarlo. Como en los demás juegos invitamos a la familia a jugar, teniendo en cuenta que una sola persona puede decir lo que Simón dice.

Actividades del Ámbito Educación Física

Inicio: Preparamos nuestro cuerpito bailando esta linda canción: https://www.youtube.com/watch?v=4S7_nTdC_RU

Desarrollo: Para jugar con toda la familia. "Juego limpiar mi casa": el juego consiste en dividir el patio de trabajo en dos partes utilizando una tiza para dibujar una línea, o colocar una cuerda en el suelo. Se divide el grupo en dos y se coloca a cada equipo en su parte del espacio marcado, cada individuo tendrá en su mano una pelotita de papel periódico, a una señal empezarán a lanzar ambos equipos sus pelotitas a la cancha contraria y recogerán las que caigan en su

propia y regresarlas de nuevo, así continuarán hasta que la persona que dio la señal diga ALTO!, en ese momento todos dejan de lanzar, para que se cuente cuantas pelotas hay en cada una de las casitas. Ganará el equipo que tenga menos en su lugar (casa). VARIANTES: se pueden utilizar tapitas de gaseosa y que cada color de tapita tenga un puntaje determinado y al finalizar se suman los puntajes, quien tenga menos puntaje será el ganador.

Cierre: Ordenamos y guardamos con esta linda canción:

<https://www.youtube.com/watch?v=HCynKopZ6Z4>

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA III

Actividades del Ámbito Artes Visuales Plástica

Mamá y yo realizaremos un cuadrito cortado en cartón, marcamos 9 círculos, 6 pintamos con los colores primarios y los otros 3 quedan en blanco; la consigna que se le presentará al niño es que vaya marcando con tapitas los círculos de color que el adulto le indique y juntos aprenderemos los colores. Luego ayudaremos a mamá a ordenar todo en su lugar.

Actividades del Ámbito Música

Escuchamos y bailamos con la canción <https://youtu.be/SexxNS3WSuo> “A guardar” de Pica-pica. Recordamos el cuento de la clase anterior. Luego recorreremos la casa y comenzamos a reconocer donde va cada cosa, por ejemplo: Los juguetes, la ropita, el calzado, algún objeto que tengan en común, etc.

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA IV

Actividades del Ámbito Psicomotricidad

En el patio de casa o en algún lugar donde se pueda, dibujaremos o marcaremos en el piso una pista de autos con los materiales que tengamos,

puede ser tiza o cinta. Buscaremos juguetes con rueditas (autos, motos, ect). Jugar libremente. Mamá, Papá o hermanitos puede participar del juego. Una vez finalizado el mismo, ordenar cada cosa en su lugar.

JUEGO: Juego de memoria

Jugamos con los chicos: Al VEO VEO de colores. La intención es que ellos busquen y empiecen a identificar los colores, por lo menos algunos. Practicarlo varias veces al día, siempre incitando al juego

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA V

Actividades del Ámbito Educación Física

Inicio: A estimular nuestros músculos bailando esta linda canción:
<https://www.youtube.com/watch?v=71hiB8Z-03k>

Desarrollo: Con ayuda de un familiar deberá marcar en el suelo con tiza o cinta tres diferentes caminos que llegue a una caja. Luego se colocarán en el suelo algunos juguetes u objetos que el niño en cuatro apoyos (gateando) deberá buscar un objeto y elegir un camino para llegar a colocar el objeto en la caja; así sucesivamente hasta haber logrado colocar todos los objetos allí. VARIANTES: puede trasladarse saltando con dos pies o como ranas, caminando, con más velocidad, o trasladarlos con diferentes partes del cuerpo, entre las rodillas, en la espalda, cabeza, etc.

Cierre: Ordenamos y guardamos con esta linda canción:
https://www.youtube.com/watch?v=XRLTOfg6_Lo

Y a no olvidarte de lavarte las manos
al terminar!!! <https://www.youtube.com/watch?v=e0pecj7ZCcQ>

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA VI

Actividades del Ámbito juego Dramático

Invitamos a Mamá, Papá o hermanitos a jugar a las escondidas. Proponer reglas como por ejemplo que parte de la casa se jugará, donde no se puede esconder, quien comienza a contar (el más grande, el más pequeño etc.). Si no sabemos contar. Lo podemos remplazar por una canción recordar siempre ordenar en caso que desordenemos algo.

Actividades del Ámbito Artes Visuales Plástica

Invasión de colores

Colocar hojas de colores, cartón o cartulina lo que tenga en casa, en el suelo en dos hileras. Colocar dentro de un canasto o cajas, algunos elementos de mismo color que las hojas puesta en el piso (varias de cada color). Lo que tendrá que hacer el alumno es sacar un elemento del canasto y colocarlo en la hoja que corresponda al mismo color, se le puede ayudar, hasta que él se dé cuenta solita.

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA VII

Actividades del Ámbito convivencia

En el patio de casa o en algún lugar que se pueda. Dibujaremos con tiza mojada, realizaremos libremente diferentes figuras. Después de jugar libremente, le pediremos a mamá que nos comente como podemos limpiar lo realizado, de esta manera ayudaremos a mamá a acomodar, guardar y limpiar.

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA VIII

Actividades del Ámbito Artes Visuales Plástica

Mi mamá me dibujará en una hoja blanca un conejo de pascua se marcará la silueta con un marcador fino; yo con un hisopo lo sopare en una mezcla preparada (café, chocolate) decoraré mi conejo de pascua. Para finalizar cuando se seque se pegará en una hoja de color. Junto a mamá lavo bien mis manos y ordeno todo lo utilizado.

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA IX

Actividades del Ámbito Natural

Buscar en casa un rollo de servilleta vacío, cinta, pelotas o tapitas y un recipiente. Pegar el rollo en la pared y debajo el recipiente. Jugamos a embocar las pelotas o las tapitas en el tubo de cartón. Podemos hacerlo desde cerca, luego más lejos para ir dificultando el juego. Invitamos a la familia a divertirnos.

PROPUESTAS DE ACTIVIDADES DEL DÍA X

Actividades del Ámbito juego Dramático

En el patio de nuestra casa, junto con mamá, papá o hermanitos los invitaremos a jugar.

“La búsqueda del tesoro”, lo principal es lo que esconderemos será un objeto, y podremos acompañarlos mientras lo buscan y apoyarlos con pistas y consejos. Puedes elaborar una historia fantástica que les sirva de estímulo (tal vez un tesoro pirata, el escondite de un mago) y haga volar su imaginación. Incluso podrías acompañarla de pistas misteriosas, dibujar un pequeño mapa.

Nombre y Apellido del Directivo: Nancy V. Rosales